

## COLONISATION.

## Saint Hyacinthe Man.

## UNE PAROISSE QUI PROMET.

Saint Hyacinthe, tel est le nom qui a été donné à la nouvelle paroisse dont *Le Colonisateur* parle au long dans son dernier numéro. Nous prédisons un développement rapide à la nouvelle paroisse; en effet il s'y rencontre tout ce qui est nécessaire pour cela; proximité de Winnipeg, (15 milles) terres hautes et nettes, station de chemins de fer, jolie petite rivière la traversant et bordée d'arbres qui en rendent l'aspect invitant et pittoresque, tous ces avantages ajoutés au bas prix du terrain ne peuvent manquer d'en faire en peu d'années une des paroisses les plus prospères de Manitoba. L'idée de la fondation de cette paroisse revient aux Révérends M. M. Beaudry et Charretier. Dans un voyage que fit ce dernier dans l'été de 1888 il conçut l'idée d'établir une ferme dans un endroit rapproché de Winnipeg laquelle pourrait devenir plus tard le noyau d'une paroisse. S'adressant à Messieurs Richard et Lecomte sur l'endroit qui, dans leur opinion, serait le plus avantageux pour cette fondation, le présent site de Saint Hyacinthe fut suggéré et choisi comme réunissant les avantages recherchés.

En 1885 M. A. H. Bertrand ci-devant marchand à Winnipeg alla s'établir à cet endroit, à environ 2 milles de la Station "La Salle". Le succès ne lui a pas fait défaut. Débutant avec 45 têtes de bétail non amélioré, M. Bertrand par de judicieux croisements est parvenu à se constituer un troupeau de 180 têtes qui fait l'admiration de tous les connaisseurs. Tout entier aux travaux de sa ferme, M. Bertrand ne put diriger ses efforts dans le sens de la colonisation. Le point de départ de la nouvelle paroisse date à proprement parler du mois de juin dernier lorsque le Rev. M. Charretier pour le collège de Saint Hyacinthe et M. Arthur Mercier, ci-devant propriétaire de moullins à Arthabaska et au lac Mégantic firent respectivement l'acquisition de leurs fermes actuelles. Dans le cours de l'été des travaux considérables furent faits en constructions et en labours sur ces deux

fermes. Le collège aura environ 50 acres en culture l'été prochain et M. Mercier 200. La maison de ce dernier avec son sillage en pierre, ses deux étages, sa spacieuse galerie serait un ornement dans aucune des plus riches paroisses de la Province de Québec. M. Mercier se propose de faire une spécialité de l'élevage des chevaux et des moutons, il doit se rendre prochainement au Montana pour y faire l'acquisition de 40 juments poulinières et de quelques cents moutons.

Une exploitation de ce genre ne peut manquer d'être très rémunérative; le prix des chevaux est tout aussi élevé ici maintenant qu'il l'était il y a quelques années. Il s'importe chaque année des Provinces de l'Est un nombre considérable de chevaux pour suffire à la demande d'une immigration toujours croissante et il en sera ainsi pour très longtemps encore. De même pour les moutons. Nos bouchers s'approvisionnent au Montana. Ceci est une anomalie inexplicable dans un pays essentiellement agricole et si bien adapté à l'élevage des moutons.

Il y a actuellement onze familles canadiennes françaises établies à Saint Hyacinthe savoir: MM. A. H. Bertrand, Arthur Mercier, Adelard Noisoux sur la ferme du collège, Amable Gaudry, Octave Gaudry, Joseph Delorme, Ambroise Brodeur, François Courchène et deux français d'Alsace, MM. Lucien Vauriau et Emile Masson. Plusieurs autres colons doivent venir au printemps et nous ne doutons nullement qu'à l'automne il y aura de 25 à 30 familles, dans la nouvelle paroisse, une chapelle, une école et un curé résidant, des mesures ayant été prises à cet effet.

Saint Hyacinthe n'étant qu'à 15 milles de Winnipeg, l'importance d'un marché aussi avantageux que celui d'une ville de 25,000 âmes, ne peut manquer de frapper avantageusement le colon et nous souhaitons à la nouvelle paroisse toute la prospérité qu'elle est en droit d'espérer.

Les retards que les dernières tempêtes ont fait subir aux trains des chemins de fer, nous obligent à employer la même vignette qu'à notre dernier numéro.

FORTIN & BUREAU.  
AVOCATS ET NOTAIRES.

No. 366, Rue Main, Winnipeg  
Manitoba.

1er 9 1889 1a.

## Pharmacie de Saint Boniface.

Le Dr. Lambert vient de recevoir un assortiment des plus complets de médecines patentées, articles de toilettes, toutes espèces de savon médicinale et autres.  
TOUJOURS EN MAINS LE MEILLEUR VIN POUR MALADE.

Le plus haut prix sera payé pour racine à serpent (senega.)

Le Dr. Lambert tiendra ses bureaux à la pharmacie durant le jour et verra lui-même à ce que les prescriptions soient minutieusement remplies.

TOUT AU COMPTANT.

La pharmacie sera ouverte le jour et la nuit et les dimanches.

Dimanche—9 à 10, 12 à 1, 7 à 8.  
1er 9 1889. 1a.

EDOUARD GUILBEAULT.  
MARCHAND DE FER ET  
FERBLANTIER.

Avenue Taché Saint Boniface, porte  
voisine de la résidence du  
Dr. Fafard

Les cultivateurs trouveront à cet établissement tous les ustensiles nécessaires pour buanderie et fromagerie, à des prix réduits. Ouvrages sur commandes garantis.

Aussi on a constamment en mains un assortiment des plus complets de poêles, tuyaux et ustensiles de cuisine. Venez lui faire une visite avant d'aller ailleurs.

1er. 9 1889. 6m.

## AUX CULTIVATEURS !

Allez à la maison populaire de

Anderson & Lemieux  
ÉPICIERS

DE GROS ET EN DETAIL  
No. 245 Rue Principale,  
WINNIPEG,

Près de la gare du Northern Pacific.  
1er 1-9-89